



Puerto Vallarta será anfitrión de los Ariel

La ceremonia de la 67 edición para reconocer la excelencia cinematográfica y el talento nacional, fue anunciada por la Secretaría de Turismo en el marco del Festival Internacional de Cine en Guadalajara ◆ Pág.4



OPORTUNIDADES



Dan a liberados y preliberados enseñanzas para consolidar negocios

TLAJOMULCO



Cumplen con su declaración patrimonial el 99% de trabajadores

Enseñan a liberados y preliberados a crecer y consolidar sus negocios

Redacción/Quadratin Jalisco

Personas liberadas y preliberadas obtuvieron conocimientos para impulsar y potenciar las ventas en los negocios que emprendieron con el apoyo de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social (Digpres) de la Secretaría de Seguridad Jalisco.

La fábrica de la empresa mexicana Cloe recibió ocho personas liberadas y preliberadas y a una más imputada, todos artesanos y emprendedores, quienes conocieron todos los procesos de diseño, creación, lanzamiento y venta de productos y posicionamiento de marca, y aprendieron sobre parámetros de calidad.

Estos saberes abren a los liberados y preliberados la oportunidad de transformar en artículos premium las artesanías y productos hechos con las herramientas obtenidas en la

Obtuvieron conocimientos para impulsar y potenciar las ventas en los oficios que emprendieron



La fábrica de la empresa mexicana Cloe recibió ocho personas liberadas.

Digpres, destacó el director general de Digpres, José Antonio López Zaragoza.

El director agradeció al fundador de Cloe, Carlos Ruiz Velasco, por compartir sus experiencias y tener un alto sentido de responsabilidad social. Además, destacó que actividades como ésta consolidan la autonomía económica de los liberados y preliberados, así como de sus familias.

“Les estamos dando las herramientas para consolidar su autonomía y estabilidad económica, para decirle al juez ‘esta persona le diste una libertad condicional, le pediste que cumpliera estas medidas, va muy bien, está desarrollando un proyecto, está tomando una capacitación’, y es donde el juez puede decir que da por terminado su proceso de reinserción, basado en un proceso y una evaluación”, expresó López Zaragoza.

Gobierno de Jalisco

Atacan a balazos a policías de Fiscalía en Tlaquepaque

Redacción/Quadratin Jalisco

Un reporte de robo de motocicleta y la lesión de por disparo de arma de fuego movilizó a agentes de la Dirección de Hechos de Sangre y Puestos de Socorro de la Vicefiscalía en Investigación Especializada de Concertación Social quienes fueron atacados a su llegada al lugar de los hechos.

Alrededor de las 3:00 horas, el personal llegó al punto, ubicado en la colonia Lomas de Tlaquepaque, para indagar inicialmente el reporte de un lesionado por arma de fuego, tras el

supuesto robo de una motocicleta.

Fue entonces que los agentes de la Fiscalía del Estado se toparon con que la calle estaba obstruida por una camioneta.

De súbito, los investigadores fueron agredidos por civiles armados, motivo por el cual repelieron la agresión y de inmediato solicitaron apoyo.

Tras el enfrentamiento, un varón quedó sin vida en el lugar.

Otros dos más se reportaron lesionados: uno por el intercambio de disparos, y un segundo presuntamente relacionado con la

motocicleta del reporte inicial.

Los oficiales que fueron atacados en el cumplimiento de su deber se reportan ilesos.

Un grupo de personas quedaron detenidas y a disposición de la Unidad de Investigación de Homicidios Intencionales de la Vicefiscalía Especial Ejecutiva de Investigación Criminal para rendir sus declaraciones y deslindar responsabilidades.

Asimismo, se aseguró la camioneta aparentemente relacionada con el grupo de agresores, la cual se utilizó para cerrar la calle.



Agentes de la Fiscalía del Estado se toparon con que la calle estaba obstruida por una camioneta.

Redes Sociales

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Puerto Vallarta recibirá ceremonia del Premio Ariel

La 67 edición fue anunciada por la Secretaría de Turismo en el marco del Festival Internacional de Cine en Guadalajara

Redacción/Quadratin Jalisco

La ceremonia de premiación de la edición número 67 de los Ariel se llevará a cabo en Puerto Vallarta.

Así fue anunciado por la Secretaría de Turismo en el marco del Festival Internacional de Cine en Guadalajara, y con ello se reafirma el compromiso del Estado con la industria audiovisual del país.

El Premio Ariel, que entrega la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas (AMACC), es el galardón más prestigioso del cine mexicano, otorgado para reconocer la excelencia cinematográfica y el talento nacional.

Se concede en 25 categorías que celebran el trabajo de directores, intérpretes, técnicos y productores, destacando su contribución al desarrollo y la calidad de la industria cinematográfica.

IMPULSO AL TALENTO

Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo del Estado de Jalisco, destacó que ser sede de la entrega del Premio Ariel es una prueba del compromiso del estado con una industria que impulsa el talento nacional, y contribuye significativamente al posicionamiento de México en el ámbito turístico.

Sobre la ceremonia, que tendrá lugar el 20 de septiembre, Fridman Hirsch aseguró que invita a todos a reflexionar sobre las raíces de Puerto Vallarta, una ciudad estrechamente ligada a la historia del cine.

“Los Arieles van a obligarnos a todos quienes amamos al puerto más mexicano de todos, a recordar los orígenes de Puerto Vallarta, porque Puerto Vallarta no se puede entender sin sus icónicas filmaciones (...), playas que nos llevan a recordar los orígenes de este hoy mundialmente famoso destino turístico”, afirmó la funcionaria.



Se compone de 25 categorías que celebran el trabajo de directores, intérpretes, técnicos y productores.



INVERSIÓN

Setcurjal destinará más de 10 millones de pesos para la producción del evento, que reunirá a 800 invitados entre nominados, medios de comunicación, figuras del cine mexicano y productores con interés de filmar en Jalisco.

La ceremonia atraerá a cerca de 80 productores interesados en llevar sus proyectos cinematográficos a la región, consolidando a Puerto Vallarta como un

destino clave para la industria.

La presencia de influencers y talentos, con una audiencia combinada de más de 50 millones de seguidores, garantizará que la ciudad se convierta en tendencia en redes sociales al amplificar su impacto a nivel nacional e internacional.

Armando Casas Pérez, presidente de AMACC, destacó la trayectoria que tiene Jalisco en el cine y anunció que en la edición 67 del Ariel se reconocerá con el Ariel de Oro a las actrices Patricia Reyes Spíndola y Jacqueline André, así como al Sindicato de Trabajadores de la Proyección Cinematográfica.

Además de confirmar a Puerto Vallarta como sede, Michelle Fridman Hirsch anunció la instauración del Premio FILMA, un galardón que será entregado en 2026.

Este reconocimiento retoma la visión del Premio Hecho en Jalisco, que surgió en 2021 para destacar las producciones cinematográficas locales, y lo potencia al otorgar un monto de 70 mil pesos para el mejor largometraje y 30 mil pesos para el mejor cortometraje.

CELEBRA EL FICG 40 AÑOS

Con un desfile de estrellas nacionales e internacionales y la muestra de una cinta mexicana de stop-motion, Soy Frankelda, arrancó la edición 40 del Festival Internacional de Cine de Guadalajara (FICG) en el Auditorio Telmex.

Este año, en el que están celebrando 40 años, se reúnen más de 30 países y el invitado de honor es Portugal.

Para abrir este evento que ya es reconocido a nivel mundial, se realizó una alfombra roja en la que Manolo Caro, director y productor del cine mexicano, fue uno de los encargados de engalanarla.

Fridman Hirsch destacó que la alianza con el FICG refuerza la política pública de impulso a la producción local por parte de la Comisión de Filmaciones del Estado de Jalisco (FILMA), y busca inspirar a nuevas generaciones de cineastas.

Por su parte, Estrella Araiza Briseño, Directora del FICG, aseguró que reconocer a quienes hacen cine en Jalisco es fundamental en un estado que alberga el encuentro cinematográfico más importante de Latinoamérica, y resaltó la importancia de que Jalisco cuente con una política pública sólida a través de FILMA.

“Para el Festival Internacional de Cine en Guadalajara, siendo un festival en donde la industria tiene un papel preponderante, siempre ha sido muy importante estar muy en contacto con todo lo que tiene que ver con la política pública del Gobierno del Estado”, dijo.

En esta edición del FICG, el cine jalisciense se hace presente con tres cortometrajes apoyados por el Programa de Estímulos a la Industria Local y ocho largometrajes en competencia, de los cuales siete fueron financiados por los fondos de Cash Rebate y Estímulos Locales; y uno más recibió acompañamiento de producción.

Cumple IJCF 27 años de servicio

Redacción/Quadratin Jalisco

El 8 de junio de 1998 fue creado el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses Dr. Mario Rivas Souza, y que hoy cumple 27 años de servicio a la sociedad.

El organismo coloca a Jalisco a la vanguardia en la innovación del modelo jurídico, al otorgar a los peritos forenses la autonomía técnica de las autoridades que procuran e imparten justicia.

El Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), refrenda su compromiso para aportar las técnicas y conocimientos científicos en los procesos de investigación de los presuntos delitos cometidos.

RECONOCIMIENTOS

En el marco de esta conmemoración, se entregaron reconocimientos a las personas que cumplieron 20, 25, 30 y 35 años de servicio, así como a las y los trabajadores que se jubilaron.

Alejandro Axel Rivera Martínez, director General del IJCF, agradeció a las mujeres y hombres que trabajan en el Instituto, por su labor realizada a pesar de las adversidades.

A su vez, les pidió dar una atención de calidad a las ciudadanas y ciudadanos.

Rivera Martínez hizo un llamado a las y los colaboradores del organismo para trabajar unidos y aprovechar el apoyo que se recibe por parte del Gobierno de Jalisco.

“Seamos empáticos ante la problemática, recordemos la

El Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses Mario Rivas Souza coloca a Jalisco a la vanguardia en la innovación del modelo jurídico



Se entregaron reconocimientos a las personas que cumplieron 20, 25, 30 y 35 años de trabajo.

parte humana, atendamos con responsabilidad y profesionalismo a nuestros usuarios (...) El camino sigue, tenemos mucho por dar, realizar reestructuraciones, prepararnos día a día para seguir siendo los mejores”, dijo.

SERVICIOS

El IJCF cuenta con más de 30 áreas, entre las que se encuentran acústica forense, criminalística de campo, delitos sexuales, documentos cuestionados,

hechos de tránsito, informática forense, ingeniería civil y arquitectura, laboratorio de balística, laboratorios de lofoscopia, retrato hablado, Servicios Médicos Forenses y el Centro de Identificación Humana.

En la entrega de los reconocimientos participó Edna Montoya Sánchez, secretaria de Inteligencia y Búsqueda de Personas, quien reconoció al IJCF como un pilar fundamental en la resolución de casos, a través de un trabajo responsable.

“Este aniversario no solo nos invita a recordar los logros alcanzados sino a renovar nuestro compromiso con la excelencia, la ética y la innovación (...) Nuestro Instituto debe mantenerse a la vanguardia para seguir brindando servicios de calidad”, señaló.

En representación de Roberto Alarcón Estrada, coordinador General Estratégico de Seguridad, acudió Pedro Javier Carrasco Rueda, Director de Políticas Públicas de la Coordinación, quien destacó que, gracias al trabajo realizado por las y los colaboradores, el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses se convirtió en un referente nacional e internacional.

“El Gobierno del Estado continuará apoyando al fortalecimiento de este Instituto, porque sabemos que mientras ustedes dispongan de las mejores herramientas, la mejor infraestructura y los mejores apoyos, los jaliscienses podrán contar con un soporte científico, veraz y oportuno”, subrayó.

En la actual administración del Gobierno de Jalisco, algunos de los resultados obtenidos para el fortalecimiento del IJCF es el inicio de obras para la ampliación y renovación de las instalaciones de la delegación del municipio de Lagos de Moreno, con una inversión de 10 millones de pesos.

Arranca Escuelas con Estrella en Tlajomulco

Redacción/Quadratin Jalisco

Con una inversión de 5 millones de pesos, la escuela Primaria Leona Vicario, ubicada en la localidad de San Miguel Cuytlán, será remodelada como parte del programa estatal denominado Escuelas con Estrella.

“Cuando estuvimos en campaña, nos tocó estar recorriendo aquí las

calles y ver las necesidades de los planteles educativos, del problema, la problemática del agua que tenemos, del tema de las vialidades y, bueno, de eso se trata lo que sus representantes tienen que estar haciendo y accionando para que ustedes, niñas y niños, tengan el mejor futuro posible, porque sus papás se esfuerzan mucho para que ustedes estudien, y es la mejor herencia que van a tener”.

“Pero lo más importante es que el estado y el municipio les brinden,

pues, esas herramientas que necesitan ustedes, como es tener en su escuela las mejores instalaciones posibles, sus calles para transitar de manera segura, que puedan tener oferta educativa”, recordó el presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, quien reiteró su apoyo para mejorar las escuelas del municipio.

La selección de este plantel fue resultado de un trabajo conjunto entre el municipio y el estado para priorizar los planteles con mayores necesidades.



La Escuela Leona Vicario forma parte del primer grupo.



Gobierno de Guadalajara

Este ejercicio fortalece la operación de la ventanilla informativa en el tema.

Capacitan a funcionarios en atención a migrantes

Redacción/Quadratin Jalisco

Con un taller de la Organización Internacional para las Migraciones fueron capacitados funcionarios de Guadalajara, Zapopan y Tlajomulco de Zúñiga. En el marco del Programa Regional sobre Migración (WHP, por sus siglas en inglés), fueron abordados temas clave como la protección de datos personales, el derecho a la identidad legal, contratación de personas migrantes, así como la integración de personas migrantes en lo local.

Este proceso fortalece los conocimientos y las capacidades de operación de la Ventanilla Informativa de atención a personas migrantes del municipio, así como de otras personas servidoras públicas involucradas en su funcionamiento.

Esta Ventanilla es una de las pocas activas en una ciudad no fronteriza del país y se encuentra en la Oficina Municipal de Enlace (OME), en el subterráneo de Plaza Guadalajara. La Ventanilla Informativa brinda acompañamiento, así como información segura y confiable sobre trámites migratorios y acceso a servicios fundamentales.

En México, actualmente hay 20 Ventanillas Informativas activas a lo largo del país, 17 de estas ventanillas son administradas por personal de los institutos estatales de migración, oficinas de atención a migrantes y autoridades municipales, las restantes por Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC).

La Organización Internacional para las Migraciones es la agencia líder en el ámbito de la migración dentro del Sistema de las Naciones Unidas (ONU) y tiene como principio que la migración en forma ordenada, segura, regular y en condiciones humanas beneficia a las personas migrantes y a la sociedad en su conjunto.



Con el programa

Médicas y Médicos de Jalisco en tu hogar



Llevaremos hasta tu puerta los siguientes servicios:



Consultas médicas, nutricionales y dentales

Vacunación universal



Asesoría en planificación familiar

Detección de diabetes mellitus tipo 1



Consultas de salud mental



SALUD
AL ESTILO
Jalisco

Celebran en Santuario de los Mártires ordenación de 30 nuevos sacerdotes

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Un ambiente festivo y de alegría se vivió la mañana de este domingo en el Santuario de los Mártires Mexicanos por la ceremonia de ordenamiento de 30 nuevos sacerdotes. Ante un recinto completamente lleno, sobre todo de familiares de los nuevos clérigos, el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega, hizo un llamado a que sean conscientes de su gran misión y no se permitan perder la brújula de sus responsabilidades.

“Muchas veces vemos sacerdotes que reconocen y aceptan que el Jesucristo los invita, los llama, que el Espíritu Santo los unge para que sean toda la vida, toda la vida, todos los días, presencia y testigos de Jesucristo vivo y presente en medio de su pueblo, pero hay sacerdotes que conscientes de esta identidad y conscientes de esa misión para toda la vida, muy pronto comienzan a hacerle como ajustes a esta vocación, a esta identidad, a esta misión. ¿Y a qué me refiero con ajustes? A que sí, esto sí, pero no. Este destino sí, pero no. Con esta gente que se me confía, sí, pero no, no me

El Cardenal tapatío hizo un llamado a que sean conscientes de su gran misión y no se permitan perder la brújula de sus responsabilidades



El prelado señaló que los nuevos sacerdotes deben saber que esta es una misión de por vida.

siento cómodo. Con este compañero, con este hermano. Sí, pero no. Y en ese sí, pero no hay que le comienzan a hacer reajustes a su identidad sacerdotal y Asunción de encarnar la persona de Cristo y acaban en el regateo acaban tristemente por ser todo menos presencia de Cristo. Es esto hay esto es lo que hay que cuidar. Cristo los invita a seguirlo cercanamente todos los días de su vida. No por ratos ni por meses ni por años, toda su vida. Y el espíritu de Cristo los identifica con él, con Cristo Para que, sin arreglos, sin reajustes, sin regateos manifiesten con su vida lo que deben ser todos los días en todas circunstancias y con todas las personas con todos los con todo el pueblo de Dios.”

En su mensaje, el prelado tapatío insistió en que la Diócesis de Guadalajara está obligada a trabajar por una iglesia unida e incluyente, pero también una institución de servicio a la comunidad, sin insanas competencias, comparaciones y sin creerse perfectos.

Arzobispado de Guadalajara

Invitan Hospitalito y SSJ a las jornadas de vasectomía

Redacción/Quadratin Jalisco

El Hospitalito de Zapopan y la región sanitaria 10 de la Secretaría de Salud Jalisco realizarán la Feria de la Vasectomía sin bisturí del 23 al 27 de junio. Durante esa semana, se llevará a cabo ese procedimiento de planificación familiar sin costo a hombres en edad reproductiva, anunció el jefe de División del Hospitalito, Sergio Berber Esquivel.

“Esta cirugía es muy sencilla, no se utiliza bisturí, es un pequeño corte nada más para ligar los vasos laterales a los testículos, que son los conductos deferentes. Dura aproximadamente de 10 a 15



El procedimiento se realizará sin costo del 23 al 27 de junio.

minutos, no se utiliza sutura. Realmente es muy eficaz y muy sencillo de realizar. La recuperación es muy rápida. Prácticamente el paciente sale en 15, 20

minutos y puede irse a su casa”.

El especialista detalló que los cuidados que se requieren tras realizarse la vasectomía, son

únicamente utilizar un calzón ajustado y no hacer esfuerzo.

“Hasta ahorita no se han registrado complicaciones importantes en los pacientes, no tiene nada que ver con cáncer, su sexualidad se mantiene, sus hormonas se mantienen. Únicamente lo que se requiere es usar un calzón ajustado. De inicio lo único que se le pide es no hacer esfuerzos importantes, que es lo que pudiera complicarse en un momento dado, pero generalmente el paciente sale caminando perfectamente bien y puede ir incorporándose en sus actividades en el transcurso del día”.

El jefe de División del Hospitalito indicó que los varones interesados deberán registrarse previamente en el módulo de información del 10 al 20 de junio en un horario de 7:00 a 20:00 horas y pagar únicamente la consulta de 150 pesos.

Gobierno de Zapopan

Cumplen con declaración patrimonial 99% de trabajadores de Tlajomulco

Redacción/Quadratin Jalisco

Confirma el gobierno municipal de Tlajomulco de Zúñiga que el 99 por ciento de los servidores públicos obligados por ley cumplieron con la declaración patrimonial correspondiente al 2024. Así lo informó el titular del Órgano Interno de Control, Jorge Armando Ortiz Tafoya, quien señaló que este proceso inició con medidas preventivas más que correctivas.

Para ello, se realizaron visitas a todas las dependencias del gobierno municipal, con el objetivo de disipar dudas, brindar acciones de capacitación y generar usuarios y contraseñas. El funcionario destacó que esta labor se llevó a cabo durante los dos meses previos al periodo de declaraciones, lo que



La capacitación de servidores públicos se realizó con dos meses de anticipación.

EL DATO

En el caso de los sujetos obligados, se cumplió al 100 por ciento, según informó el municipio.

permitted fortalecer una cultura de legalidad y responsabilidad en el servicio público.

“De los tres mil 940 servidores públicos que están obligados a presentar su declaración de Modificación 2024, la presentaron tres mil 903, es decir, que solamente

“ De los tres mil 940 servidores públicos que están obligados a presentar su declaración de Modificación 2024, la presentaron tres mil 903 **”**

Jorge Armando Ortiz

el uno por ciento fue omiso. Esto es histórico, porque nunca se había tenido una cifra tan baja desde que se tiene registro en este Órgano Interno de Control. En el caso de los OPD, teníamos que existían 307 sujetos obligados, y los 307 presentaron; es decir, ahí tuvimos un cien por ciento de respuesta de los servidores públicos”, detalló el funcionario.

TUJO

CUIDA EL AGUA

PARA VIVIR MEJOR

Siempre Cerca

Cientos de personas se reunieron en la Minerva para llegar a la Glorieta de los Desaparecidos donde se realizó un festival musical



Marchan por el orgullo LGBTIQ+ en Guadalajara

Alma Reynoso/Quadratin Jalisco

Cientos de personas participaron la tarde del sábado en la Marcha del Orgullo 2025. Se trató de la primera concentración, ya que este fin de semana hay una nueva convocatoria para asistir y levantarse por los derechos de la comunidad LGBTIQ+ en el Estado.

El sitio de reunión fue la glorieta La Minerva al poniente de la ciudad, donde desde las primeras horas de la tarde comenzaron a llegar los contingentes de la comunidad de la entidad y de estados colindantes con Jalisco para disfrutar de una reunión llena de color, música, baile, diamantinas y mucho amor.

Los carros alegóricos no pudieron faltar y la diversidad también se reflejó en ellos. Las creativas vestimentas, alas y mariposas, destacaron pese a las altas temperaturas, pero para mitigarlas, también estuvieron presentes los abanicos y las sombrillas con los colores del arcoíris.

Las bebidas refrescantes fueron un oasis para los participantes, lo mismo que el espíritu de unidad y fraternidad, ya que, en algunos casos, madres o padres de familia acompañaron a sus hijos para manifestar su identidad y libertad.



Las altas temperaturas no detuvieron los coloridos atuendos y las diamantinas.

Las cartulinas tenían escritas consignas referentes a la libertad de los derechos de la comunidad LGBTIQ+ y la necesidad de respeto por encima de cualquier pensamiento arcaico o cerrazón de una parte de la población.

La ruta a seguir fue la avenida Hidalgo hasta llegar a Chapultepec y llegar a la Glorieta de los Niños Héroes, ahora conocida como de Los Desaparecidos, donde se realizó el Festival del Orgullo que contó con la participación de diferentes artistas.

EL DATO

La marcha tiene por objeto visibilizar las demandas de la comunidad como la inclusión y el respeto.



La marcha se realiza anualmente para visibilizar las demandas de la comunidad.



Las alas y las mariposas no podían faltar en este importante evento.

Portugal y CR7, campeones de la Liga de Naciones de la UEFA

El encuentro se fue a los penales por obra de Cristiano Ronaldo que encontró el gol del empate

Axel Sierra/Quadratín Michoacán

Con un Cristiano Ronaldo como héroe del empate y roto en llanto en el festejo tras los penales, Portugal es campeón de la Liga de Naciones de la UEFA, al empatar 2-2 y vencer 5-3 a España, desde los once pasos, sobre la cancha del Allianz Arena.

Fue España la que abrió el marcador. Martín Zubimendi remató a puerta tras dos intentos fallidos de los hombres de Roberto Martínez por despejar un centro arriesgado de Lamine Yamal. Yamal, de 17 años, había estado bien controlado en un fascinante duelo con Nuno Mendes hasta ese momento, y el lateral portugués respondió con un brillante gol del empate. Tras recibir el pase de Pedro Neto a 20 metros, Nuno Mendes se despegó de



Tras la media hora del tiempo extras, llegaron los penaltis.

Óscar Mingueza y remató a Unai Simón, marcando su primer gol con la selección.

En la segunda mitad, las entradas de Rúben Neves y Nélon Semedo en el descanso consolidaron a la oncenalusitana, que volvió a empatar con el octavo tanto de Cristiano Ronaldo en esta Liga de Naciones. Nuno Mendes volvió a ser el centro de la acción, superando a Yamal antes de que su centro desviado encontrara a Ronaldo, quien retuvo a Marc Cucurella para rematar de volea a bocajarro, su gol número 138 con la selección.

Después del gol y casi al borde los 90 minutos, el máximo goleador histórico de Portugal se retiró cojeando hacia el final del tiempo reglamentario, pero luego crearon la primera oportunidad seria de la prórroga cuando Nélon Semedo remató desviado.

Tras la media hora del tiempo extras, llegaron los penaltis, donde los siete primeros encontraron el gol antes de que Álvaro Morata fuera desviado por Diogo Costa, permitiendo que Rúben Neves marcara el penalti decisivo, decretando a Portugal campeón, al sufrir y lograr imponerse a España para ganar la Liga de Naciones por segunda vez en su historia.

Tapatío es Campeón de Campeones

César Huerta/Quadratín Jalisco

Tapatío es Campeón de Campeones en la Liga de Expansión. La noche de este sábado, la filial de Chivas superó en el partido de Vuelta a los Leones Negros, por 2-1. Ya había ganado la Ida y con el global de 3-1, sumó un trofeo más a sus vitrinas.

En el arranque del encuentro, los universitarios asumieron la obligación de ir al frente por estar en desventaja desde la Ida (1-0). Se jugaba apenas el minuto 2, cuando Denilson Muñoz se abrió el espacio fuera del área y soltó un disparo potente. El portero Erick Montiel tapó con apuros y dejó el rebote. En el contrarremate de Carlos Fierro, de nuevo el guardameta

apareció para evitar que se abriera el marcador.

Dentro del área chica, el capitán Diego Delgadillo apareció en el lugar y momento justo. Estuvo atento para empujar al fondo el esférico. La red se movieron con el 1-0 de la filial de Chivas. Todos los integrantes de la banca corrieron al campo par fundirse en un abrazo con sus compañeros. Con el 2-0 local, el Campeón de Campeones estaba muy cerca.

Poco más tarde, Christian Torres fue derribado dentro del área local. El árbitro no dudó en marcar la pena máxima. El delantero Benjamín Sánchez se aró frente al manchón. Cobró con pierna derecha, potente y cruzado. Engañó por completo al portero. La



Es la segunda vez que la filial de Chivas conquista ese trofeo

redonda terminó en el fondo. Así, al '57, llegó el 2-0 para Tapatío, que ahora tenía un cómodo 3-0 en el global. El título ya era sólo cuestión de tiempo.

Poco después, Arturo Ledesma fue derribado dentro del área de los visitantes. El árbitro marcó el penal a favor de los Leones Negros. Edson

Rivera se paró frente al esférico. Corría el minuto 76, cuando se enfiló hacia el balón para patear con pie izquierdo. Disparó a la derecha del arquero, que fue engañado. Llegaba de esta forma el 2-1 (3-1 global).

